
信仰生活最重要的是与神和好

信仰生活这个恢复之后，才开始的。之前是婴儿的状态了。你整本圣经背了

——也没有用，你背的经文——反而像法利赛人，文士一样的，满满的成为你的

控告，你跟上帝真的要和好——和好！在信仰生活里面，和好是最重要的事。

但有的人到现在信主 20 年，30 年，40 年了，还没有与神和好，他的心灵还

是为敌这样的状态——怕神、躲避神，不喜欢来到神的面前、不喜欢亲近神；亲

近神也得不着应允——没有和好了。没有和睦同居了！这样的人，我们叫生病的

人——有疾病的人，他必定要得医治的。

我们的信息里面以来最强调的是——与神和好：与神和好的人，怎么样和

好？和好到什么地步？和好到祂是我的一位阿爸，祂是为我舍命的一位我的新

郎……和好到这个地步啊！

祂是实际的，并不是他是狂言来说：我会饶恕你，赦免你的罪，不是！乃是

上帝自己用祂的血。所以，绝对不是便宜的福音，是非常昂贵的一个福音——是

已经临到我的头上、我的心脏那里，我的手脚、我的一切是血、血、血……。有

一首诗歌唱到——只要有一滴血临到我身上时，我就全然得医治的。这样的血！

各位跟这样的上帝，跟各位的阿爸父要和好。

我的生命里面，上个礼拜也讲过吗？重生以后——最大的另外一个变化，当

我明白了，要与我的阿爸父神——和好！各位，和好的人的心灵是不一样的，和

好的人的眼睛是不一样的！凡事上就像大卫一样，他虽然和拔示巴有那大犯罪，

偷偷暗杀他的忠臣乌利亚的罪了，但他是在上帝面前得赦免的——上帝不把他当

作有罪的，真的是有福的人！这个和好……我们必定必定要得着的！

《罗马书》第 7章、8章真的要明白，上个礼拜也跟各位说了，各位的信仰

还没有和好的状态，现在还是立志为善由得我，那种的立志为善的一个地步——

你不行，你是很痛苦的，你的家庭是因你的缘故很痛苦的，你天天看到他们的时

候是担心、论断，为他们担心，常常责备他们、教训他们，不是的。

各位必定是要赐生命圣灵的律里面——得着儿子的灵，也得着祂的代求，圣

灵用说不出来的叹息来帮我们代求。我们主耶稣基督从死里复活坐在宝座右边—

—为我们代求。所以，无论怎么样的情况里面，我都能看到主的爱！

所以，《罗马书》第 8 章中心中的中心，《罗 8:28》我们晓得万事都互相效

力，叫爱神的人得益处，凡事都是恩惠了、都是祝福了，上帝的慈爱了……，就

是按他旨意被召的人。看到的，得着的，享受的。因他们是知道上帝造他的目的

是什么？要给他重生、圣化、荣化的。所以，生命的目的放在《罗 8:29-30》圣

化、荣化，那个身体的得圣洁和得荣耀的过程——是他重生之后剩下来做工的目

的、结婚的目的、生孩子的目的。所以，苦难来的话——我知道这是应该有的，

跟耶稣基督同得荣耀的。所以，《罗马书》第 8章一句话一句话是非常重要的！

有这样的人是，我们看《罗 8:31-35》既是这样，还有什么说的呢？神若帮

助我们，谁能敌挡我们呢？神既不爱惜自己的儿子为我们众人舍了，岂不也把万



物和他一同白白地赐给我们吗？谁能控告神所拣选的人呢？有神称他们为义了

（注：或作“是称他们为义的神吗？”）。谁能定他们的罪呢？有基督耶稣已经

死了，而且从死里复活，现今在神的右边，也替我们祈求。（注：“有基督云云”，

或作“是已经死了，而且从死里复活，现今在神的右边，也替我们祈求的基督耶

稣吗？”）谁能使我们与基督的爱隔绝呢？难道是患难吗？是困苦吗？是逼迫

吗？是饥饿吗？是赤身露体吗？是危险吗？是刀剑吗？

不但是今世的，连来世的事，不但是人跟天使……都不能！就连是别的受造

之物，都不能叫我们与神的爱隔绝。

换句话说是叫我们任何情况里面，在我的家庭里面也看到、我的身体里面也

看到、我的人际关系中间也看到……，我做工，我做生意也看到，我的侍奉上也

看到的意思。什么都不能使我与主的爱隔绝，不能叫我不能看见主的爱。这个必

定各位要恢复的！

节选自 2023 年 9 月 3 日 你将我的爱放在你心灵的约柜，尽心尽性爱神爱人（申

命记与我-19）


